
情系鲁甸、与爱同行，济宁市民积极捐款

慈慈善善部部门门收收到到1111万万元元爱爱心心款款

购买长沟葡萄后，消费者用
手机扫描葡萄二维码就可以轻松
登录到长沟葡萄专门查询网站，
并可直接追溯到是哪家种植户种
植。近日，任城区长沟镇葡萄协会
与中国科学院电子计算机研究所
济宁分所联合开展了“长沟葡萄”
二维码培训工作，让本镇的特产
葡萄通过二维码进入电子商务网
络系统。

据相关负责人介绍，长沟葡
萄二维码使用推广工作，首先由
长沟镇葡萄协会严格把关，只有
生产出符合长沟葡萄国家地理标
志产品认定标准的农户方可允许
使用，并实行一户一码。扫码后，
葡萄的品种、何时施肥、使用了何
种农药等相关信息一目了然，消
费者可放心购买，安全消费。

本报记者 孔令茹

“长沟葡萄”

有了二维码

唐口为村干部

开设法律课堂

考上大学是很多孩子的梦
想，但今年被武汉理工大学英
语专业录取的魏曦，在接到通
知书的那刻却没过多兴奋。家
境贫困的他只想着能尽快就
业，减轻父亲身上的养家重担，
让全家人过上好日子。

嘉祥县纸坊镇东纸坊村，
一处低矮无门的石头院便是魏
曦的家。今年高考，魏曦英语科
目考了135分，成绩不错，他却
高兴不起来，因为这不是他的
第一志愿。“前几个志愿报的电
子信息工程、机电一体化专业，
听说那些专业好找工作。”19岁
的魏曦，性格有些内向，虽然喜
欢文科，但想报理工类专业的
原因就是好就业，将来找个工
资高点的工作，尽早将全家人
从贫困中“拯救”出来。

“学费、住宿费等加起来
7000多，现在只有亲戚朋友资
助了一些，还差好几千呢。”说
起这些，母亲姬贵兰有些着急。
这几日，魏曦正忙着申请助学
贷款，如果批准了，这样家里的
负担暂时还能轻一些。原来魏
曦的大伯精神状况不好，一直
未婚，而魏曦的爷爷、奶奶也已
年近80岁。上有父母和大哥，下

有两个儿子，一家七口人的重
担全部落在魏曦父亲魏中文和
妻子的肩上。为承担一家七口
的生活，魏中文每天都要骑车
到离家40多里地的唐口街道打
工，每月挣2000多元维持家用。

9月13日，魏曦就要开学
了，等他走后，姬贵兰也准备走
了。她要去新疆跟人拾棉花。虽

然家里十分困难，仍然坚持供
儿子读书，能上到哪个学历层
次就供到哪个。想起去年拾棉
花的经历，每天喝着有异味的
水，手指头磨得拿不起东西，让
姬贵兰头皮直发麻，但是为了
儿子和这个家，再苦再累也要
去。

魏曦考上了武汉理工大

学，红彤彤的通知书，让他看到
了通往未来的道路。有时飞机
从院落上空掠过时，他忍不住
抬头，想象着有一天自己也能
乘坐飞机，去往全国各地。“家
里的情况不好，高考时压力特
别大，以后我要挣钱，多挣钱，
才能供弟弟上大学，让家人也
过上好日子。”
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本报济宁8月13日讯(记者
贾凌煜 通讯员 路笃书 )
13日记者获悉，自济宁市慈

善总会发出向鲁甸地震灾区捐
款倡议后，社会各界积极响应，
接连收到市民的捐款。截至13
日下午，济宁市慈善系统共接

收社会各界捐款11 . 06万元。
12日，山东水利建设工程

有限公司工作人员来到济宁市
慈善总会，送来了该公司职工
为鲁甸地震灾区捐出的13300
元。该工作人员表示，鲁甸地震
的灾情一直牵动着公司全体员
工的心，在公司号召下，你50
元，我100元，职工们纷纷捐款
献爱心，希望为地震灾区重建
尽一份绵薄之力。

11日，济宁高新区接庄街
道敬老院的郑佰超老人打来电
话，由于年迈行动不便，特意委
托敬老院工作人员把老两口平
日节省下来的200元钱捐给灾
区人民。几年来，每逢国家有灾
难，老人都会为灾区捐款献爱
心。“现在党的政策好，对五保
老人照顾很周到。这也是一种
感恩吧。”老人如是说。

“小报童”陈盼新、郑刘祥

再次捐款348 . 50元；全省助人
为乐道德模范、山东慈善奖获
得者郝隆捐款300元；爱心市民
刘超捐款2000元……爱心不断
汇聚，市民们争相参与到捐款
中来，为地震灾区人民贡献自
己的力量。截至13日下午，济宁
市慈善系统共计接收社会各界
捐款11 . 06万余元，其中济宁
市慈善总会接收捐款28537 . 5
元。

伯伯患病、爷爷奶奶年迈……一家七口全靠父亲每月2000元收入

农农村村娃娃魏魏曦曦考考上上大大学学愁愁学学费费

近日，唐口街道举办了一场
村两委干部、机关干部法律法规
知识讲座，济宁市仲裁委员会仲
裁员、律师孙方杰主讲，重点讲授
了婚姻家庭方面的法律。

孙方杰就贴近农村、农民的
有关婚姻家庭、离婚、继承、按揭
等问题进行了深入浅出的详细讲
解。课堂上有法律条文、有具体案
例，与会的村党支部书记、村委会
主任、全体机关干部听得认真、记
得仔细。

授课后，有村委成员就农村
土地承包问题进行了咨询，孙方
杰回答了土地承包法的有关规
定，让现场村委成员大受启发，他
们将用法律知识运用到现实工作
中。 本报记者 孔令茹
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空闲时间，魏曦就会拿出英语书复习。
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